

# Pelea la IP por mercado renovable

DIANA GANTE

Con los recientes cambios regulatorios impulsados por la Secretaría de Energía (Sener) que impactan a la continuidad y desarrollo de proyectos eléctricos, principalmente renovables, la iniciativa privada lucha por la continuidad del mercado.

Israel Hurtado, secretario general de la Asociación Mexicana de Energía Solar (Asolmex) comentó que las energías renovables pasaron de tener un crecimiento exponencial, a la incertidumbre de su continuidad.

“Durante los últimos años las energías renovables en México, y el sector energético en general, tuvieron gran crecimiento; el día de hoy estamos con litigios. Hoy no estamos pelando seguir desarrollando, y creciendo las industrias renovables, sino estamos peleando la supervivencia, que continúen, para que después crezcan”, señaló.

Hurtado explicó que es entendible que existan diferentes visiones por parte de las dependencias como la Sener, el Cenace o la CFE, pero lo importante es lograr puntos en común con la iniciativa privada.

Pilar Mata, partner de Mijares, Angoitia Cortés y Fuentes, explicó que se tienen varios litigios en curso, e incluso algunos ya lograron suspensiones respecto a la nueva política de Sener y el acuerdo del Cenace, pero no son las únicas acciones que se pueden implementar.

Los litigios del sector renovable son contra la política de confiabilidad de la Sener que busca modificar las reglas de despacho económico para privilegiar las centrales de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) bajo la premisa de que las centrales renovables restan confiabilidad al sistema eléctrico por su intermitencia.

Asimismo, explicó la especialista que se tiene la esperanza de dialogar y llegar a un acuerdo con las autoridades.

